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多議発第49号 

令和２年８月25日 

 

多良木町長 吉 瀬 浩一郎 様 

 

多良木町議会議長 髙 橋 裕 子 

 

一般質問について 

令和２年度第３回多良木町議会（９月定例会議）において、次のとおり質問される予定で

あるから、あらかじめ通知します。 

 

質 問 者 ⑨久保田 武治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 令和２年７月

豪雨について 

(1)本町の豪雨被害と今後の対策について伺いたい 

 ア 甚大な被害で不通となっている「くま川鉄道」の復旧

についての取り組みをどのように進められるのか 

 イ 「孤立状態」になっている槻木地区の県道復旧の取り

組みと見通しについて伺いたい 

 ウ 「槻木トンネル」についてはどのようにお考えか 

 

町 長 

２ 市房ダムの緊

急放流につい

て 

 

(1)豪雨の最中に、市房ダムの「緊急放流」の予告報道がなされた

が、緊急放流されていたら、「大変な被害になったのではない

か」と多くの住民の声がある。緊急放流された場合の水位の上

昇や被害の程度はどのように想定されたのか 

 

町 長 

３ 市房ダムが決

壊した場合の

ハザードマッ

プについて 

(1)市房ダムが決壊した場合についてのハザードマップが必要と

思うが、国土交通省あるいは県は想定しているのか。国、県

に求めるべきだと思うが、町長はどのようにお考えか 

 

(2)今回の雨は、「５０年に一度」、「１００年に一度」の豪雨と言

われている。国土交通省も「１０００年に一度の豪雨」を想

定したハザードマップを作るように指示をしている。想定を

超える洪水に対する新たな考え方が必要とされているが、町

長はどのようにお考えか 

 

町 長 

４ 「川辺川ダム

建設促進協議

会」の決議内

容について 

(1)今回、促進協議会で「川辺川ダム建設を含む治水対策を講ず

る」との決議がなされたが、想定を超える豪雨時には、「ダム

があっても役に立たない」、「ダム建設より生活再建や復旧・

復興に予算を使うべきだ」との声があがっているが、どのよ

うにお考えか 

 

町 長 

５ 生活保護制度

の利用につい

て 

(1)コロナ禍のもとで、全国的に生活保護の利用者が急増してい

るが、本町の現状はどうか 

 

(2)積極的な広報により、制度の周知をおこなうべきではないか 

 

町 長 
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(3)４月７日厚生労働省社会・援護局保護課発出の事務連絡「新

型コロナウイルス感染防止等のための生活保護業務等におけ

る対応について」をふまえ、相談者に寄り添った制度の運用

はなされているのか 

 

６「少人数学級」

実現の取り組

みについて 

(1)「少人数学級」を求める動きが全国的に広がっている。コロ

ナ対策や児童・生徒の学力向上策として、地方からも要望し

ていくべきと考えるがどのようにお考えか 

 

町 長 

教育長 

 

質 問 者 ⑧豊永 好人 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 令和２年７月

豪雨について 

(1) 令和２年７月３日から４日にかけて豪雨に見舞われたが、７

月豪雨を検証し、これからの災害への備えを伺いたい 

 

(2) 今回の豪雨で本町も球磨川の氾濫の一歩手前で、今後球磨川

の堤防強化、堤防のかさ上げ、川底掘削等があるが、今後の

治水対策を伺いたい 

 

(3) 本町にも県管理の中小河川があるが、今年の豪雨で中小河川

対策が必要と思われるが、今後対応を伺いたい 

 

(4) 避難された高齢者、障害者、妊婦方々、今後は各状況に応じ

た分散避難を考えた方が良いと思うが、今後の対応を伺いた

い 

 

(5) 災害時の行動を盛り込んだタイムラインを本町でも活用され

ているが、今後の豪雨では避難勧告が間に合わない。今後

は、早めの避難勧告を出されないか伺いたい 

 

(6) 本町でもいろいろと災害の備えをしていると思うが、専門の

災害対応の経験のある人材の採用を考えられないか伺いたい 

 

 

町 長 

 

２ 人口減少につ

いて 

(1) 本町でも人口減少が止まらない現状で、４０年前からすると

人口半減し、今や９千人を割り込む状況に来ているが、今後

の人口減少に対する考えは 

 

町 長 

３ 農業振興につ

いて 

(1)本年度で最終年度となる振興作物機械導入支援事業の今後の

方向性を伺いたい  

 

町 長 

４ 中学校移転改

築について 

(1) 今回の豪雨災害、新型コロナウイルスでかなり来年度は税収

に影響が出ると思われるが、まずは、災害対応、新型コロナ

ウイルス対策に重点を置いて、中学校移転を数年延期する考

えはないか伺いたい 

 

町 長 

教育長 
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質 問 者 ⑪猪原 清 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 令和２年７月

豪雨について 

(1)災害対応の評価（反省点）と今後解決すべき課題があれば伺

いたい 

 

(2)今回の災害が今後、地域防災計画・町水防計画に変更等の影

響を与えないか伺いたい 

 

(3)今回の災害で地域の広域的連携が重要だと認識したと思う

が、町長の考えを伺いたい 

 

(4)消防団、自主防災組織とボランティアの活動状況はどうだっ

たか。また、「避難誘導責任者」とは具体的にどのような人を

指すのか。また、町民にも広く周知される必要があると思う

が、どのように周知させていくか伺いたい 

 

町 長 

２ 第６次総合開

発計画の基本

構想について 

 

(1) 第６次総合開発計画の基本方針を伺いたい 

 

(2) 地方創生計画の重点目標を伺いたい 

 

(3) 国土強靭化地域計画の重点項目を伺いたい 

 

(4) この計画で町の将来像をどのように描くのかを伺いたい 

 

町 長 

３ ブランド米の

販路開拓につ

いて 

(1)先日の新聞報道で、「国内の大手商社が農家と流通事業者を対

象としたインターネット取引のプラットフォーム（基盤）構

築に乗り出した。」とあった。事前契約が原則で今秋から米を

対象にするということなので、たらぎブランド米も契約を検

討できないか伺いたい 

町 長 

４ 多良木警察署

改築計画に対

する取り組み

の進捗状況に

ついて 

(1)３月定例会議で一般質問した多良木警察署改築問題につい

て、町長は改築予定地の買収などを進めていくとのことで

あったが、買収予定の候補地はおおよそ決めているか等を含

めて町議会への提案の準備などはできているか伺いたい 

町 長 

 

５ 町長公約につ

いて 

(1) 平成２９年２月に当選され、その時の公約で「若者の雇用の

場の確保」、「多良木ブランド確立」、「お年寄りも幸せになっ

ていく多良木町」と公約をされているが、どう実行されたか

伺いたい 

 

町 長 

６ 町長選挙につ

いて 

(1) 来年２月に予定されている町長選挙には出馬されるのか伺い

たい 

 

(2) 出馬される時には、いつ頃までに表明をされるのか伺いたい 

 

町 長 
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質 問 者 ⑩ 佐 信行 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 令和２年７月

豪雨災害につ

いて 

(1)豪雨災害の復旧にあたって、今後の具体的な事業計画とその

課題について 

 

(2)宮ケ野地区の上水道水源かん養林の山腹崩壊が起きている

が、修復について、どのように考えておられるのか伺いたい 

 

町 長 

２ 農林業の政策

について 

 

(1)農事組合法人「たらぎ大地」が設立後３年を経過しようとして

いるが、経営安定化のためにどのような支援強化策を考えてお

られるのか伺いたい 

 

(2)堆肥センターの今後の運営方向について、町長の見解を伺いた

  い 

 

(3)町有林整備のあり方について、（主伐・択伐事業）の方向性は 

 

町 長 

３ 地方創生事業

について 

(1)多良木町しごと創生機構の今後の方向性と課題について 

 
町 長 

４ 町の財政につ

いて 

(1)公共施設の老朽化に伴う管理計画の現状と今後の具体的な方

向性と計画は 

 

(2)多良木中学校移転改築についての財源確保はどのように考え

ておられるのか伺いたい 

 

町 長 

教育長 

 

質 問 者 ②中村 正德 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 令和２年７月

豪雨について 

(1) ７月豪雨により本町を含め人吉・球磨地方に未曾有の大災害

を被りましたが、台風シーズンを迎えるにあたり、今後、防

災対策にどのように取り組まれるのか。 

ア ライフラインの強化対策は 

イ 避難「指示」基準について 

ウ 災害リスクについて 

エ 災害避難所の増強について 

オ 災害弱者、避難弱者の対応等 

について、各項目ごとに伺いたい 

 

 

町 長 

２ コンパクトシ

ティ化につい

て 

(1) 超少子高齢化社会を迎え、以前よりコンパクトシティ化を図

るべきではないかと質問を致しておりますが、まずは災害弱

者に対し検討を進めるべきだと思うが 

 

 

町 長 
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３ 決算審査等指

摘事項につい

て 

 

(1) 令和元年度一般会計・特別会計歳入歳出決算認定について提

出されており、その中に監査委員による審査意見書が付され

ております。今回の決算審査に限らず、各監査等に関する監

査委員からの指摘事項に関し、対応はどのようになされてい

るのか 

 

町 長 

 

質 問 者 ⑤村山 昇 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 災害発生時の

対応支援につ

いて 

(1)今回の７月豪雨災害に関して、槻木地区からの要請はどのよ

うなものがあったのか。また、どのような手段で誰を介して

行われたのか 

 

(2)町は槻木地区の要請にどう答えたのか 

 

(3)集落支援員の槻木地区における立場とはどのようなものか 

 

(4)県道中河間多良木線の早期復旧に関して、現在、槻木地区に

至るルートは複数確保できているのか。また、町への最短距

離である本県道の道路決壊箇所の現在の進捗状況は 

 

(5)火災、病気、怪我などの緊急時の対応に関して、関係機関と

の協議はできているのか 

 

町 長 

 

質 問 者 ⑦源嶋 たまみ 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 教育について (1)新型コロナ禍における学習対応について 

 

(2)ＩＣＴ環境整備事業について 

 

(3)中学校における部活動の現状について 

 

町 長 

教育長 

２ 令和２年７月

豪雨について 

(1)７月豪雨に対しての災害調査について 

 

(2)災害ゴミへの対応について 

 

(3)町単独の災害復旧補助はできないか 

 

町 長 

３ 高齢者への配

慮について 

(1)敬老祝い金について 

 

(2)高齢者だけでの家庭が増える中、コミュニティバスの利用は

どのようになっているか 

町 長 

 


